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Abstract (en)
[origin: US2015107192A1] The invention relates to a dispensing unit for providing web material with a support wall and a movable opposite support
wall including a cutting device including a cutting slide and a cutting blade fixated at the cutting slide and including a linear support at the opposite
support wall, wherein the cutting slide includes an operating head and a slide base and the cutting blade extends between the operating head and
the slide base, and wherein the support wall includes a recess which is configured so that it facilitates a movement of the cutting slide and the slide
base is movable away from the recess when moving the opposite support wall.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Abgabegerät (1) für die Bereitstellung von Bahnmaterial (43), mit einer Führungswandung (4) und einer beweglichen
Gegenführungswandung (17), mit einer Schneideinrichtung (23), die mit einem Schneidschieber (26) und daran einem festen Schneidmesser
(34) versehen ist, und mit einer Linearführung (24) an der Gegenführungswandung (17), wobei der Schneidschieber (26) einen Bedienkopf (27)
und einen Schieberfuß (36) aufweist und sich das Schneidmesser (34) zwischen Bedienkopf (27) und Schieberfuß (36) erstreckt und wobei die
Führungswandung (4) eine Ausnehmung (25) aufweist, die derart ausgebildet ist, dass sie die Bewegung des Schneidschiebers (26) zulässt und der
Schieberfuß (36) beim Bewegen der Gegenführungswandung (17) von der Ausnehmung (25) wegbewegbar ist.
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